

## 年頭の挨拶

新年明けましておめでとうございます。  
皆さまにおかれましては、新春を健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。



議長 寺田 悦久

昨年、柏原市議会議員の選挙に際しましては、市民の皆さまの温かいご支援をいただきましたことに つきまして、心からお礼申し上げます。さて、市議会議員選挙と同時選挙となった衆議院選挙において、政権交代が行われました。



副議長 山下 亜緯子

このことにより、国政は、大転換期を迎えようとしていますが、前政権から引き続き、分権改革推進委員会の第3次勧告では、「義務付け・枠付けの見直し」を提言されております。

実施されるとなれば市町村において、国の基準を改正して、市独自の条例を制定し、施行することも可能となります。

このことは、議決権を有する議会及び議員の役割が、より一層重くなるものであります。そのためには、議会機能の充実強化を図るといふ観点から、市議会自身の改革・改善の努力を行い、地方分権が進展する中での、二元代表制の議会制度を進めてまいります。

私ども柏原市議会は、更に責任の重大なことを痛感し、精進いたしますので、なにとぞ皆さまのより一層のご理解とご協力を賜りますことをお願いいたします。年頭のごあいさつとさせていただきます。



柏原市議会

議長 寺田 悦久

副議長 山下 亜緯子

## 市民の会

新年明けましておめでとうございます。旧年中は「市民の会」に対し皆様の暖かいご支援ご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

昨年は国政において政権交代が実現するなど、時代は大きく動き

### 市民の視点で行政

だしました。しかしながら、日本経済は世界的な変動の荒波にもまれ、景気回復には程遠いのが現状です。地方自治体の財政状況も年々厳しさを増しており、我が柏原市も例外ではありません。

### (市政) をチェック

を不幸にするだけです。

市民の会は、市民の視点と生活感覚をしっかりと持ちながら、行政をチェックすると同時に、議会改革に取り組んでいきます。行政に対する一方通行型の批判や要望伝達だけで終わるのでなく、議員同士が活発に議論する場所としていきたい。そういう努力をしている自治体が現にいくつもあります。

地方分権の時代に対応するためには、遠回りのようでもそれが市民の負託に応えることだと考えています。そして、議会と行政がいよいよ緊張感を持ったとき、柏原市はもつともっと素晴らしいまちに生まれ変わると確信しています。

### 市民の会

濱浦 佳子  
藤森 洋一



左から藤森・濱浦各議員

## 柏原維新の会

市民の皆さまには、健やかに新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

さて、昨年は市長、市議会議員、衆議院と選挙の年でありました。皆様におかれましては、今度こ

そと大きな変化と期待をされ、投票されたことと思います。

私達3名は、市民の皆様の大きな期待に応え、信頼の出来る議員を目指し、新しく「柏原維新の会」を結成致しました。

### 研精不倦を胸に！

私達会派は「研精不倦（けんせいいうまず）」（心身ともに磨き、怠けず、精進努力せよ）と言う、この言葉のごとく、常に研究を重ね、知識を高め、市民の立場に立ち、柏原市の発展に全力で取り組む決意をいたしております。

少子高齢化社会を迎え、限りある財源をどのように有効に活用すべきか、また、市の人口も平成9

年の8万人をピークに減少傾向にあり、今後の人口増加、定住性をどう進めるのか。法人税をはじめ、

税収が減収する中どのようにして、歳入を確保するのか。市立柏原病院、国民健康保険の赤字など、財政の危機にある中、今年も難題が山積みになっています。

私達の会派は、パフォーマンスで活動をPRする議員集団ではなく、見えにくいところでも、真にこの柏原市の発展のために、活動を

粛々と展開していく、そのような議員集団を目指しておりますので、ご支援賜りますようよろしくお願い申し上げます。

### 柏原維新の会

- 奥山 渉
- 大坪 教 孝
- 寺田 悦 久



左から寺田・奥山・大坪各議員

## 日本共産党

新年明けましておめでとうございます。年のはじめに際しまして、市民の皆様のご健康とご多幸を心から祈念申し上げます。

昨年夏に行われました、衆議院選挙の結果、自民・公明政権から新しく民主党中心の政権が生まれました。この結果を日本共産党は日本の政治にとって前向きな大きな一歩であり、新しい歴史のページを開くものとして、心から歓迎します。今回の結果は、単に自公政権が崩壊しただけでなく、「財界中心」、「日米軍事同盟中心」と

### 市民の暮らし優先の市政へ

いう「2つの政治悪」を特徴とする自民党政治そのものが、もはや通用しなくなり、その崩壊過程が始まったとみるべきではないでしょうか。日本共産党は、積極的に政策提言を行い、良いことには協力し、悪いことにはきっぱり反対し、問題点をただしていく立場で仕事をしてまいります。

日本共産党柏原市会議員団は、柏原市においても、「住民の福祉の増進」実現をめざし、市民生活



左から橋本・山本各議員

を守るために、国に制度の改善を求めよう働きかけ、福祉と健康等市民の暮らしを守ることを最優先する市政を目指し、子どもから

高齢者の方が、安心して希望をもって暮らせるために、教育・くらし・福祉・医療制度の充実に向け今年も懸命に、市民の皆様視線にたち、取り組んでまいります。皆様のご意見・ご要望をお聞きしながら全力で頑張つてまいりますので、本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

### 日本共産党

- 山本 真見
- 橋本 満 夫

# 自由民主党 政新会

新年明けましておめでとうござ  
います。市民の皆様には、お健や  
かに新年をお迎えのことと心から  
お祝いを申し上げます。

さて、昨年は、2月に市長選挙  
が、また8月には衆議院と市議会

## 新しい地方分権社会をめざして

の選挙が同時に行われるといった  
選挙の年でありました。結果、国  
政では民主党中心の新しい政治体  
制へと大きく変換し、柏原市議会  
におきましても、定数18名で新た  
に出発することになりました。



前列左から乾・中野、後列左から田中・竹田・山下各議員

一方、昨年からの世界不況の影  
響で、本市でも法人税をはじめ、  
市・府民税が大きく落ち込み、ま  
た国の交付税や国庫補助金等も減  
額され、市政運営が非常に心配さ  
れております。

私達自民政新会はこのような  
状況の中で、今までの役所主導型  
から脱却し、市民とともに考える  
協働のまちづくりへと転換するこ

とがこれからの地方分権社会のめ  
ざす方向だと考えます。また、柏  
原病院をはじめ、国保事業や公共  
下水道事業等で財政的に非常に厳  
しい運営を求められている中で、  
皆様に安心していただける行財政  
執行に責任を持って対応しなけれ  
ばならないと考えております。

柏原市の将来を考え、一貫して  
未来を担う子ども達の健やかな成  
長を願い、また市民福祉の向上の  
ために全力で取り組んでまいりま  
すので、今後とも暖かいご支援と  
ご指導をお願い申し上げます。

### 自由民主党政新会

- 田中 秀昭
- 山下 亜緯子
- 竹田 清一
- 乾 一
- 中野 広也

新年の決意

# 公明党

新年明けましておめでとうござ  
います。皆さまには、お健やかに  
新春をお迎えのこととお慶び申し  
上げます。

昨年夏の衆議院選挙・市議選の  
同日選挙におきまして、市民の皆  
さまには、大変お世話になり心よ  
り感謝申し上げます。

「100年に1度」の経済危機  
は、世界に深い傷跡を残しました。  
この危機の中で、「人間」よりも「利  
益」を優先する経済至上主義に対  
する反省が起きました。

## 福祉・教育・環境のまちづくり

私たち公明党は、「一人を大切  
にする政治」「大衆とともに」の  
立党精神に基づき、福祉・教育・  
環境・平和重視の国づくり・まち  
づくりを目指し全力で取り組んで  
まいります。

具体的には、赤ちゃんから高齢  
者の方まで、すべての世代の応援  
団として、昨年10月から「出産育  
児一時金」が42万円に増額、妊婦  
健診の公費助成を14回に拡充、弱  
者・シニア・母子家庭などの就労  
支援コーディネーターを2名に拡



左から計盛・中村・堅木各議員

充、女性のがん対策（対象年齢の  
子宮頸がん・乳がん）の無料ク  
リ配布。本年、子育て支援拠点  
を国分地域に新設、「地域高齢者  
あんしん事業」を立ち上げ、情報  
の共有化を図り、一人暮らしの高  
齢者に必要な医療情報などを入  
れた「救急医療情報キット」を配布  
します。

本年は、参議院選も行われます  
が、皆さまの更なるご支援をお願  
いし、またご健勝とご多幸をお祈  
り申し上げます。

### 公明党

- 中村 保治
- 計盛 佐登子
- 堅木 照久

# 市民・民主 クラブ

新年明けましておめでとうございます。ご家族の皆様には、健康やかに希望に満ちた新しい年をお迎える事と心からお慶びを申し上げます。

昨年8月の市議会議員選挙で

## 柏原市民の夢の実現を期して！

は、私たちに多くのご支援を賜り議席を与えていただき心から御礼を申し上げ、市政の更なる発展に献身努力してまいりたいとお誓い申し上げます。また同時に、国政においては劇的な政権交代が行わ



左から岸野・鶴田各議員

れましたが、それから4か月、改革課題の多さと、マニフェストの再検討が行われ、新政権による恩恵の実感までにはまだまだ険しい道のりが予測されます。

改革の手始めとして行われた事業仕分けは、不況ムードに沈んだ国民の心情に痛快感や活気を促す効果があつたと思われれます。多少の日時を要すると思いますが、私

たちも理想の具現化に、英断をもって微力を尽くしてまいりたいと思います。

一方、柏原市においては、市民の暮らしの安心施策を最優先に、政権交代の今こそ、過去に捉われず、教育・福祉・環境施策などにおける住みよいまちを目指し、インフラ整備の充実と災害を予測した防災対策にも一層取り組みることが何よりも望まれています。

今年には更に不況の中、平穏な暮らしと地域への貢献に努めてまいります。

どうぞ皆様様の心からのご鞭撻ご指導と倍旧のご支援を年頭のご挨拶に併せてお願い申し上げます。

### 市民・民主クラブ

岸野 友美子  
鶴田 将良

〈会派に属さない議員〉

夢の  
あるまち  
柏原



新年明けましておめでとうございます。長い不況、景気低迷ですが、こんな時期だからこそ光を見出すための改革が必要です。皆様方の御意見、御要望がございましたらお聞かせください。

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

石橋 實

## 議会改革特別委員会 を開催しました

去る12月4日（金）午前10時から、改選後初めての議会改革特別委員会を開催しました。

第1回目ということで、各委員から「議会改革の取り組みとしてのテーマと課題」について活発な意見が出されました。

そこで、まず「議会機能の充実と強化」を大きな委員会のテーマと設定し、そのためにはどのように議会の改革を行っていくか、研究、議論を重ねるために、政務調査費を活用した議員研修会を開催することに決めました。

今後も特別委員会として、よりよい議会のあり方を目指してまいります。なお、当委員会は傍聴できます。議会事務局までお問い合わせください。

## 市議会では年賀状など 次のことを申し合わせております

- 公職選挙法に抵触するため、年賀状・暑中見舞状・時候のあいさつ状等並びに、慶弔及び各種行事に対する寄付行為（祝儀・楮・供花・寸志等、金品の提供）は行わない。
- 慶弔及び各種行事への電報・電子郵便・メッセージ等は行わない。
- 公式な行事に対する祝電・弔電等は「柏原市議会」の名で行う。

皆さまのご理解とご協力を  
お願いいたします

### 柏原市議会ホームページ

☎ <http://www.city.kashiwara.osaka.jp/gikai/index.htm>